







dengan pihak Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya, yang sama-sama memegang teguh pendapat masing-masing berdasarkan hukum yang berlaku.

Penyerahan kuasa oleh Nisrin binti Thoriq Martak kepada Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya dilakukan pertama kali tertanggal 17 Juni 2011 dengan Nomor surat 1274/Kuasa/VI/2011 untuk mengajukan permohonan wali *'adal*, yang selanjutnya didaftarkan kepada Kepaniteraan Pengadilan Agama Surabaya. Pada tanggal 12 Agustus 2011, para advokat Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya tersebut menerima penyerahan kuasa kali kedua dari Nisrin untuk mengurus persyaratan pernikahan dengan wali *'adal* nomor 573/Pdt.P/2011/PA.Sby. di KUA Kecamatan Semampir Surabaya.

Orang tua Nisrin, Thoriq yang didampingi oleh Aziz Ali Balbeid selaku kuasa hukumnya merasa bahwa Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya telah berbuat cela dengan menerima kuasa dari anaknya, Nisrin yang masih di bawah umur. Thoriq menganggap bahwa anaknya yang masih duduk di kelas 2 SMK VIII Negeri Surabaya belum bisa mengontrol kejiwaannya, maka kewenangan untuk mewakili anak yang belum dewasa masih diberikan kepada orang tuanya atau walinya.



hukum karena jika dilihat dari kecakapan bertindak Nisrin yang menguasai kepada pengacara masih belum memenuhi persyaratan.

Sedangkan pihak Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya sendiri berpendapat bahwa antara Nisrin dan orang tuanya, yakni Thoriq Martak sedang konflik yang berkaitan dengan hubungan Nisrin dengan sang kekasih. Hal itu disebabkan karena Nisrin hendak melangsungkan pernikahan dengan calon suaminya bernama Cholid bin Khozi Bachmid, tetapi Thoriq Martak tidak cocok dengan calon suami Nisrin tanpa menyampaikan alasan ketidakcocokan yang jelas, sehingga Nisrin melarikan diri dari rumahnya dan meminta bantuan hukum kepada Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya untuk mengajukan permohonan penetapan wali *'adal* di Pengadilan Agama Surabaya, berdasarkan surat kuasa khusus yang dibuat oleh Nisrin.

Dengan adanya surat kuasa khusus tersebut, Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya yang diwakili oleh Soeko Tribekti Rahardjo, S.H., M.H., Muriansyah Setiabudi, S.H., Dra. Maisun, S.H., M.H. bertindak selaku kuasa hukum Nisrin dalam proses persidangan. Namun, pihak termohon yakni Thoriq Martak tidak pernah hadir di persidangan dan akhirnya ditetapkan oleh Majelis Hakim bahwa permohonan wali *'adal* dikabulkan dan memiliki kekuatan hukum tetap (*Inkraacht*). Dalam proses pelaksanaan eksekusi putusan Pengadilan Agama tentang wali *'adal* tersebut,



1. Faktor yang melatar belakangi seseorang yang mengajukan permohonan wali *'adal* di Pengadilan Agama Surabaya.
2. Batas usia sebagai patokan kecakapan bertindak seseorang yang mengajukan permohonan wali *'adal* di Pengadilan Agama Surabaya dengan memberi kuasa kepada Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya menurut perundang-undangan yang berlaku di Indonesia.
3. Alasan dan pertimbangan Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya menerima pengalihan kuasa hukum oleh seseorang yang mengajukan permohonan wali *'adal* di Pengadilan Agama Surabaya.
4. Status surat kuasa khusus seseorang yang mengajukan permohonan wali *'adal* di Pengadilan Agama Surabaya dengan menguasakana kepada Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya.
5. Persetujuan Kepaniteraan Pengadilan Agama Surabaya menerima pendaftaran permohonan seseorang yang mengajukan permohonan wali *'adal* di Pengadilan Agama Surabaya.
6. Alasan dan pertimbangan majelis hakim untuk mengabulkan permohonan seseorang yang mengajukan permohonan wali *'adal* di Pengadilan Agama Surabaya.
7. Perbedaan pendapat antara pihak orang tua Nisrin dengan pihak Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya yang







































kaitannya dengan kecakapan bertindak hukum (*ahliyyah*), halangan kecakapan bertindak hukum (*ahliyyah*), perwalian bagi seseorang yang belum cakap bertindak hukum, akibat hukum ketidakcakapan bertindak hukum.

Bab III merupakan hasil penelitian mengenai kecakapan bertindak berdasarkan batas usia dewasa seseorang yang mengajukan permohonan wali '*adal*' di Pengadilan Agama Surabaya serta alasan dan pertimbangan majelis hakim dalam memutus permohonan wali '*adal*' di Pengadilan Agama Surabaya

Bab IV merupakan hasil analisis hukum dari data penelitian pada bab III, yang dikaji berdasarkan landasan teori pada bab II. Dalam bab ini berisi tentang usia seseorang yang mengajukan permohonan wali '*adal*' di Pengadilan Agama Surabaya sebagai patokan cakap bertindak hukum serta alasan dan pertimbangan majelis hakim dalam memutus permohonan wali '*adal*' di Pengadilan Agama Surabaya menurut peraturan perundang-undangan yang berlaku dan hukum Islam, yakni konsep *ahliyyah*.

Bab V merupakan penutup yang berisi tentang kesimpulan hasil penelitian yaitu jawaban dari rumusan masalah melalui penelitian pada bab III yang dikaji dengan landasan teori pada bab II, serta saran yang diberikan oleh penulis.